



los inspectores generales de instruccion primaria, cuando residieren en Madrid. Art. 5.º El comisario regio propondrá desde luego, con el personal necesario, el sistema de administracion y gobierno que considere mas conveniente...

Dado en palacio a veinticuatro de junio de mil ochocientos sesenta y ocho. — Está rubricado de la real mano. — El ministro de Fomento, Severo Catalina.

—La misma publica otro real decreto, nombrando comisario regio de las escuelas de Madrid a D. José de Zaragoza, como vocal de la junta superior central de instruccion primaria.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba

Orden de la plaza el 20 de Junio de 1861.

Los cuerpos de la garmicion pasarán la revista administrativa del mes de Julio el día 1.º del mismo, a las 7 de la mañana, empezando por la segunda compania de Cazadores Simancas, siguiendo los demas cuerpos por el orden de antigüedad. Los señores gefes y oficiales, partidos é individuos sueltos de todas situaciones, la pasaran de diez a doce de la mañana en la Comisaría de Guerra...

El segundo Ayudante de sanidad militar D. Leonardo Garcia Tizon hará el servicio de plaza en dicho mes. — El Brigadier Gobernador militar, Serrano. Es copia. — El Capitan Secretario, Fernando Madariaga.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

En virtud de providencia de sala por el señor juez de dicho juzgado, se traslada para el veinte de Julio próximo a las once de su mañana el remate anunciado para el treinta del corriente de la casa número doce plaza de Caceres, esquina a la calle del Tori de esta ciudad, despacho de bebidas de D. José Barjillas, apreciada en tres mil novecientos cuarenta y ocho escudos, admitiéndose posturas por las dos terceras partes. Córdoba veinte y cinco de junio de mil ochocientos sesenta y ocho. — V. B. el juez de primera instancia, D. D. Fonseca. — El actuario, Mariano Barroso.

Seccion de noticias.

NACIONALES

Si no ha llegado ya, se espera de un momento a otro en la corte al general Sartorius, segundo cabo que ha sido en las islas Canarias.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al mariscal de campo don Juan Manuel Vasco y Sarria.

Ha sido nombrado gobernador militar del real sitio de San Ildefonso, el señor Saenz de Buruaga.

Ya han empezado a salir para la Granja los dependientes de las reales caballerizas, con objeto de hacerlos preparativos necesarios para salir a recibir en Villalba a S. M.

Los señores infantes condes de Girgenti, pasadas las fiestas de San Pedro irán a Viena, donde pasarán una parte de Julio,

despues se dirigirán a Suiza, para venir a Paris durante el otoño.

Se ha concedido cuartel para la corte al mariscal de campo D. Martin Colmenares. Asimismo se le han concedido dos meses de real licencia para Trillo y Archavaleta.

El retraso del viaje de la corte a Lequeitio reconoce por causa la humedad que se advierte todavia en aquel pais y la necesidad de hacer algunos preparativos en el palacio.

Ha sido declarado en situacion de reemplazo el teniente coronel segundo jefe del tercio de la G. C. de Madrid don Mauricio Albert y Carrasco.

Se ha concedido licencia absoluta a los segundos ayudantes de sanidad de la armada D. Victor Tunon y D. José Rey.

Se ha dispuesto que los médicos mayores de sanidad de la armada D. Antonio Ruiz de Valduesa y D. Mariano Berrueto, pasen a continuar sus servicios al hospital militar de la Habana.

Se ha concedido el retiro, por instancia del interesado, y en atencion a sus largos servicios, al capitán de navio don Rafael de Sostoa y Ordoñez.

Han sido agradecidos con la cruz del mérito naval por su brillante comportamiento en la epidemia cólerica de la fragata Naves de Tolosa, que formó parte de la escuadra del Pacifico, los oficiales de sanidad de la armada D. José Sifangay y D. Pedro Iglesias.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes: Paris, 27. — El Moniteur de hoy anuncia en su boletín que la reina de Portugal debe llegar hoy mismo a Paris, de regreso para Lisboa.

Nueva-York, 17. — La revolucion se sostiene en el Yucatan y en Puebla.

Paris, 26 (por la noche). — En la discusion del efectivo del contingente militar para 1869, la oposicion ha presentado una enmienda en que se pide que se reduzca dicho contingente a 80,000 hombres. La enmienda fue rechazada por 184 votos contra 23, habiéndose en seguida aprobado el proyecto del gobierno por 210 votos.

Se asegura que el emperador regresará el domingo del campamento de Chalons y que permanecerá en Paris por espacio de ocho dias.

Lisboa, 26. — El «Diario oficial» publica un decreto de amnistia para todos los delitos políticos cometidos durante el presente año.

Los ministros de la Guerra, de Marina y de Estado del vecino imperio van casi todos los dias a Fontainebleau, trabajando con el emperador Napoleón mucho mas tiempo que sus colegas.

Una noticia importante que hemos acogido con particular satisfaccion, nos comunica el telégrafo: es la amnistia que el ministerio portugués, presidido por el conde de Avila, ha tenido por conveniente proponer a S. M. el rey; amnistia amplia, que alcanza a todos los delitos políticos. Con ella queda terminado el proceso del conde de Peniche, que debia empezar a verse en breve, y pueden volver a sus hogares tranquilamente todos los que tomaron parte en los últimos disturbios ocurridos en diferentes puntos de Portugal.

Los asesinos del principe Miguel han confesado su delito. Continúan las actuaciones respecto a sus cómplices.

Llama la atencion en los círculos políticos de Francia el viaje del conde de Lehndorff, ayudante del rey Guillermo de Prusia, a la capital de Wurtemberg. Hay quien asegura que el conde de Lehndorff lleva una carta autógrafa del rey Guillermo al de Wurtemberg relativa al contingente wurtembergués. Según otra version el rey Guillermo hace depender su viaje a Womis de la presencia en dicho punto de los soberanos alemanes de Alemania del Sur, y el viaje del conde de Lehndorff a Stuttgart se refiere a esta exigencia.

Las últimas noticias de Méjico recibidas por la via de Nueva York dicen que el Congreso ha suspendido sus sesiones hasta setiembre, sin haber aprobado mas concesiones de ferro carriles que la de Jalapa a Veracruz.

En Querétaro se ha pronunciado en favor de Santa Ana una partida de 500 hombres, y en Pachuca, Esado de Méjico, se ha pronunciado otra en favor de Porfirio Diaz. Estos han sido derrotados por las tropas del gobierno.

Las rebeldes a las órdenes de Negrete, en el mismo Estado, han derrotado al general Velez en las montañas de Chiquihuite.

Los que están al mando del general Rivera, tambien en el Estado de Méjico, se han llevado a varios individuos, por los que exig a la suma de 40000 pesos.

Las tropas del gobierno han tenido un encuentro con ellos y les han hecho algunos prisioneros.

Los generales Escobedo y Cortina están en marcha para sofocar la rebelion de Querétaro.

Porfirio Diaz ha sido separado del mando de la segunda division militar, y le sucede el general Alatorre.

El capitán Foster relevó a Milan en la estacion naval de Veracruz.

Se dice que el general rebelde Aureliano Rivera solo dista doce millas de la capital.

Las tropas de Alatorre, que han vuelto de Yucatan, han ido a Jalapa.

Los indios han sorprendido y acuchillado en el Estado de Campeche una partida de 700 hombres, mandados por el coronel Dominguez, el cual pereció tambien. Solo se salvaron 150.

Los pronunciados de Tampico, Estado de Tamaulipas, se volvieron a someter porque carecian de fondos.

El general Sanchez Ochoa y el diputado Ruiz estaban todavia en prision. El Dr. Larrazabal ha sido desterrado del pais.

Ha habido tres ligeros temblores de tierra en la capital. El ejército va a ser dividido en cuatro secciones, cada una de las cuales constará de 4000 hombres. — Los ingresos de aduanas y contribuciones del año próximo se calculan en 18,000,000 de pesos. — Se han redimido 30000 mas de la deuda extranjera.

Cepeda ha sido reelegido gobernador de Campeche. — Segun buenos informes, los ingleses de Belize proveen de municiones a los indios.

El Padre Santo ha nombrado al cardenal Rejach para la silla suburbicaria de la Sabina, vacante por muerte del cardenal Andrea.

Los prelados preconizados por el Papa

en el último consistorio son el arzobispo de Guadalajara, los obispos de Segorbe, Málaga, Cataro, Boredo, Chilm, Arquiza, Yucatan, Antequera, Durango, Querétaro, Sonora, Coria, y los obispos in partibus de Nicópolis, Troade, Agathopolis, Cydonia, Bolina, Thermopolis y Corfo (nueva silla en la república de Venezuela).

El rey de Bélgica ha visitado en el puerto de Amberes el buque Franklin perteneciente a la escuadra angio-americana que manda el almirante Ferragut. Además ha dado una comida en Bruselas a este almirante y a veinticuatro de sus oficiales.

El 14 de este mes debió salir de Constantinopla para ir a desempeñar su elevado cargo el nuevo gobernador del Líbano Franco-baja, qui n despues de recorrer los distritos de la montaña vendrá a Roma a visitar al Papa. Franco-baja es católico.

La escuadra inglesa del M diterráneo mandada por el almirante Paget, debe visitar a Trieste en los primeros dias de julio próximo. Tambien irá al establecimiento marítimo austriaco de Pola. Con este motivo habrá en Pola grandes fiestas.

Acaba de ser sometida al Congreso de Washington una proposicion declarando que el gobierno mejicano al hacer de Matamoros un puerto libre, ha violado los tratados existentes.

Recibimos noticias de América central.

De San Salvador dicen que el presidente Dueñas iba a hacer un viaje oficial a los departamentos de Santa Ana y Sonsonate; los periódicos alaban encarecidamente los progresos que el pais hace bajo la administracion de dicho jefe.

De Guatemala, que el muelle de San José quedará terminado a fines de este mes y abierto al público el 4 del próximo julio.

Los revolucionarios de Chiapas habian atacado nuevamente la fortaleza de los Altos; pero fueron derrotados por la guarnicion y tuvieron que retirarse.

De Costa-Rica, que el pueblo está descontento del actual presidente, porque despilfarró mucho dinero en cosas inútiles, y es probable que pida su renuncia.

De Nicaragua, que el señor Ayllon, ministro de Negocios Extranjeros, ha sido en calidad de comisionado especial, para arreglar con el Papa ciertas cuestiones relativas a la iglesia.

Las noticias de Honduras alcanzan al 24. La legislatura ha declarado libre el puerto de Coxen Hale, en la isla de Guata.

En Lisboa han circulado proclamas llamando a la revolucion en nombre del duque de Loulé y de una dictadura constitucional ilustrada. Esta personaja creó conveniente protestar contra el uso hecho de su nombre, y contra lo que en la proclama se decia, y así lo hizo en la Cámara de los Pares, sesion del 20 de junio, dando lugar a una breve discusion en que tomaron parte el vizconde de Fonte de Arcada, el conde de Thoma y el presidente del Consejo de ministros, el cual se mostró agradecido a la declaracion del duque de Loulé, asegurando que no tenian motivos para temer por la

conservacion del orden, y prueba de ello era amnistia que el telégrafo nos habia dado noticias últimamente.

El Internacional asegura que de un momento a otro se pondrán en estado de sitio Palermo y las principales ciudades de Sicilia.

Segun el Wanderer de Viena la mision de Sr. de Meysenbug a Roma tenia por objeto dar un paso al Papa de ley interconfesional aprobada por el parlamento austriaco, y esponer los motivos que han decidido al emperador a sancionar estas leyes. La mision de este diplomático terminó por consiguiente desde el momento en que fué recibido por el Papa.

Los despachos de Lisboa dicen que el gobierno español ha felicitado al portugués por el acto de la amnistia.

Las últimas noticias de Venezuela dicen que se han suprimido las comandancias militares como un medio de conseguir la paz. Es probable que se haya con Falcon un arreglo de las deudas de tangeras.

Escriben de Berlin, que el gobierno prusiano está decidido a no influir en ningun sentido en las cuestiones que puedan suscitarse en Oriente, a menos que estas no tomen caracter europeo, siguiendo en este punto una política parecida a la de la gran Bretaña.

Gaceta.

—Carretera.—Ayer tuvo recepcion de la carretera de Fernán Núñez a su estacion en el ferrocarril de Málaga. Asistieron a la ceremonia una comision de la Diputacion provincial, los Sres. Ingenieros y algunas personas notables que, recibidos en la estacion el señor Alcalde y una comision del municipio, se dirigieron al pueblo, a celebrar una comision de música que acompañó la comitiva hasta el Ayuntamiento, en cuyo término se vio un abundante Sr. Pre...

espléndido almuerzo, regresando despues a Córdoba en el tren-correo. Felicidades al ilustrado ingeniero Sr. D. Angel Izard por la acertada direccion de esta obra, y al referido Sr. Garcia por haberla llevado a cabo de una manera tan conveniente, y damos muy particularmente la enhorabuena al pueblo de Fernán-Núñez que ya se ve unido a un punto que lo pone en fácil comunicacion con toda Europa.

—Velada.—Concurridísima estuvo la de S. Pedro, en términos de hallarse en ocasion obstruido el estenon local en que se celebra, y durante la animacion y el bullicio hasta las cuatro de la mañana, en cuya hora se notaban ya en algunos los efectos de las visitas que bien hecho a las ermitas de Baco. secuencia de ello fué un altercado en la puerta de Gallegos, del que resultó un herido. El calor de la estacion y los vapores del mosto siempre producen resultados desagradables.

(10) abrió una ventana que hacia frente al balcon donde antes estaba apoyado. se asomó y vio la compania de gendarmes de Escorial algunos minutos antes, formando en dos filas en orden de batalla, con admirable precision, a las órdenes de su jefe. Este jefe, era un hermoso jóven, de cabellos naturalmente rizados, ojos profundos y melancólicos, abios serios, sonrisa encantadora y grave. Menos alto que D. Rodrigo, su talle tenia las muelles ondulaciones del hare, su gesto era gracioso y fácil, y manejaba un potro granadino con la fantástica habilidad de los antiguos caballeros moros. — ¡Sangre de Dios! exclamó D. Rodrigo con furor; ¡ya los gendarmes, y los guardias todavia no! ¿Dónde están los guardias? — Echó mano a su espada, y se lanzó a través de escaleras y corredores hasta el patio de honor. — Los guardias llegaban allí a su vez, demasiado tarde para poderse for-

(15) — Lo espero así, dijo. — Y sin duda antes de acostarse el rey tendremos una hora de libertad? — Ciertamente. — ¡A las mil maravillas!... Hé aqui la infanta que vuelve; ¿me contareis un cuento arabe, señor D. Fernando? — Sea Sr. D. Rodrigo; voy a contaros el de los Dos caballeros moros, que amaban uno y otro a la sultana Namonna. — El cuento es de circunstancias respondió D. Rodrigo. II. La infanta aceptó la mano de D. Rodrigo para volver a subir a su litera, como habia aceptado la de D. Fernando al salir de Madrid. Los dos rivales se encontraban desde entonces en la misma línea. Solo que D. Rodrigo se estremeció profundamente, porque le pareció que la princesa se apoyaba en él con mas abandono que el que habia mostrado por D. Fernando.

(14) pesun mientras que, a una orden de sus gefes, los guardia y los gendarmes ponian pa a tierra un momento. La infanta habia olvidado en la litera su abanico y su pañuelo. D. Rodrigo se acordó y corrió a buscarlos. D. Fernando se le habia anticipado y tenia ya los dos objetos. Esta vez, D. Rodrigo se plantó orgulloso delante de él, y dijo: — ¿Tendriais a bien, caballero, cederme ese abanico? — Con mucho gusto; pero a condicion, sin embargo, de que conservaré el pañuelo. — Perdonad, repuso D. Rodrigo, yo desearia tambien ese objeto. — Imposible, caballero, respondió cortésmente D. Fernando. D. Rodrigo se inclinó y repuso con una sonrisa: — ¿Podriais, por las estrellas, adivinar la hora que es? — Si, duda; son las ocho. — ¿Llegaremos a las diez al palacio del Escorial?

(11) mar antes que la infanta apareciese. — ¡Mi caballo! exclamó D. Rodrigo fuera de sí. Trajéronle al hermoso Achmed; pero apenas estaba en la silla, vió a D. Fernando de Valor poner pie en tierra, adelantarse hacia la escalinata en lo alto de la cual la infanta acababa de aparecer, entre la camarera mayor y la duquesa de Medinaceli, su dama de honor, y ofrecerle la mano, segun la moda de la época. D. Rodrigo rugió y desgarró furioso el encaje de sus mangos. La infanta dió las gracias a D. Fernando con una sonrisa, y se dejó conducir hasta su litera. D. Rodrigo se adelantó entonces quiso colocarse a la portezuela de la recha; pero D. Fernando se anticipó le dijo con exquisita cortesía: — Perdonad, pero, puesto que de ser caballero de la princesa, negareis este puesto... La voz de D. Fernando era armoniosa, carinosa, ller suasion...

(11) mar antes que la infanta apareciese. — ¡Mi caballo! exclamó D. Rodrigo fuera de sí. Trajéronle al hermoso Achmed; pero apenas estaba en la silla, vió a D. Fernando de Valor poner pie en tierra, adelantarse hacia la escalinata en lo alto de la cual la infanta acababa de aparecer, entre la camarera mayor y la duquesa de Medinaceli, su dama de honor, y ofrecerle la mano, segun la moda de la época. D. Rodrigo rugió y desgarró furioso el encaje de sus mangos. La infanta dió las gracias a D. Fernando con una sonrisa, y se dejó conducir hasta su litera. D. Rodrigo se adelantó entonces quiso colocarse a la portezuela de la recha; pero D. Fernando se anticipó le dijo con exquisita cortesía: — Perdonad, pero, puesto que de ser caballero de la princesa, negareis este puesto... La voz de D. Fernando era armoniosa, carinosa, ller suasion...



